

PERÚ - Alan García llama a unidad nacional y pide derogación de decretos de la selva

El Mostrador

Viernes 19 de junio de 2009, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

18 de junio de 2009 - [EL Mostrador](#) - El presidente de Perú, Alan García, llamó hoy, en un mensaje televisado a todo el país, a la reconciliación nacional tras los enfrentamientos entre policías e indígenas y pidió al Congreso aprobar la derogación de los decretos en discordia.

"Es mejor una rectificación valerosa que una obstinación, por ello, pido públicamente que el parlamento apoye (la derogación)", afirmó García en un mensaje a la nación que fue transmitido por televisión y radio en todo el territorio nacional.

El mandatario peruano, que realizó su mensaje con la bandera bicolor del país de fondo, señaló que "tras los trágicos hechos" prefirió guardar unos días de reflexión antes de dirigirse a los peruanos y agregó que "la voz de la reconciliación y la paz" es el camino que debe tomar la nación.

Tras más de dos meses de protestas de los nativos, motivados principalmente por una serie de decretos que legislaban sobre el territorio amazónico y que los indígenas rechazan, el pasado 5 de junio derivaron en enfrentamientos que se saldaron con 24 policías y 10 nativos muertos, según cifras oficiales.

García defendió durante su discurso que "el objetivo de los decretos era proteger a la amazonía".

"La tala ilegal y el contrabando de la madera, la siembra ilegal de la coca y la minería ilegal han destruido más de diez millones de hectáreas. Queríamos poner orden, una exigencia también de los sectores progresistas y ecologista de Estados Unidos para la firma del Tratado de Libre Comercio (con este país)", afirmó.

Sin embargo, el presidente de Perú reconoció que nunca se consultó a los dirigentes de las comunidades indígenas sobre estos decretos, lo que consideró como el inicio de la "sucesión de errores y exageraciones que hemos vivido todos (...) y de la que sale perdiendo nuestra patria".

Sobre los actos de violencia, García señaló a criminales ocultos entre los aborígenes como los culpables de las muertes y lamentó que "algunos los hayan aprovechado para transmitir noticias falsas en el mundo que buscaban destruir la imagen de la patria peruana".

El presidente brindó su apoyo al primer ministro peruano, Yehude Simon, "un hombre creyente y honesto, que no tiene temor a decir la verdad y ha tomado la decisión de volver al inicio", y pidió al país regresar "a la calma, serenidad y confianza" que tenía, según sus palabras, "hasta hace dos semanas".

"¿Saben algo? Hoy hay cosas mucho más grandes, primero salvar al Perú de la crisis mundial y hacer que afecte lo menos posible, y en segundo lugar, continuar el trabajo. Que un conflicto no nos distraiga, ni nos divida, ni nos haga olvidar esos grandes objetivos y aumentar los servicios sociales", agregó.

Como fin de su mensaje a la nación, García pidió que "en esta hora en que la comunidad mundial vive el terror de una crisis" los peruanos deben recordar que "unidos todo lo pueden".

Este martes el primer ministro entregó el proyecto para derogar los dos decretos más polémicos al Congreso, cuyo pleno mañana deberá someterlo a votación.

<http://www.elmostrador.cl/index.php?noticias/articulo/alan-garcia-llama-a-unidad-nacional-y-pide-derogacion-de-decretos-de-la-sel/>